

UNIVERSIDAD DEL SURESTE



ESPECIALIDAD: PSICOLOGIA

NOMBRE DEL ALUMNO: GERARDO VIDAL VAZQUEZ

MATERIA: PROBLEMAS SOCIOECONOMICOS CONTEMPORANEOS

SEMESTRE: TERCER SEMESTRE

TAREA: ENSAYO

FECHA DE ENTREGA:30/07/2022

## INTRODUCCION

En este ensayo se mostrará información acerca de los problemas socioeconómicos contemporáneos unidad II la economía en el contexto actual es importante poder contar con mucha información este ensayo contiene los siguientes puntos, el capitalismo actual, cambio geopolítico global, raíces socialistas del socialismo siglo XXI, socialismo del siglo XXI en América Latina, devenir del socialismo siglo XXI en América Latina, la globalización, características y contradicciones de la globalización, concepto y denominación de los tratados internacionales, los tratados como fuente de derecho internacional público y derecho interno, planes de desarrollo, la planeación el desarrollo y la técnica de los planes de desarrollo, en esta práctica nos da como resultados tipos de información para que lo pongamos en práctica lo aprendido este proyecto es una fuente de aprendizaje para mí es importante poder hacer este ensayo porque es como otra meta más por cumplir con la información las características e contenido de este ensayo son su introducción, desarrollo, conclusión, bibliografía para poder tener una buena práctica para mí es importante poder tomar en cuenta varios de los criterios adecuados para poder organizar lo que veremos en esta unidad para poder entender varios de los criterios de lo organizado de este ensayo con la información proseguiremos al siguiente del ensayo espero y contenga lo más adecuado e importante para poder obtener un gran trabajo acerca de los once subtemas de lo que hablaremos en este proyecto o más bien dicho en esta tarea un ensayo de la economía en el contexto actual

En este ensayo se contendrá información más importante al igual que mis compañeros están poniendo en práctica lo sabido para poder emplear un buen ensayo con sus puntos de criterios más adecuados proseguiremos con el primer subtema hasta el último subtema a continuación se presenta este ensayo espero y les guste esta información

## 2.1 EL CAPITALISMO ACTUAL

La época dorada del capitalismo de posguerra, estado de bienestar se basó en los países desarrollados en la generalización del desarrollo económico y social de tipo fordista-keynesiano, pero esto empezó a declinar en estados unidos desde la segunda, mitad de los años sesenta para agotarse internacionalmente a partir de la gran crisis y la depresión inflacionaria subsiguiente, en el plano productivo, el agotamiento del fordismo base tecnológica principal del desarrollo del país hasta entonces, tuvo que ver tanto con la obstrucción del proceso de fragmentación e intensificación del trabajo en la línea de montaje por la resistencia obrera,<sup>4</sup> como con la saturación del mercado automotriz y de otros bienes de consumo duradero hasta finales de la época de combustible y dinero barato, en un sector completamente dependiente de las ventas a plazos, a ellos se le agrego la burocratización y corporativización de las instituciones keynesianas, y sus dificultades para atacar la inflación y los crecientes déficit fiscales, lo que en conjunto determinaron una caída de la tasa de rentabilidad del capital desde un estimado 8.3% en 1965, la nueva conformación espacial del mundo no solo favoreció el desarrollo acelerado de las nuevas tecnologías a nivel mundial, si no también a los países en desarrollo que supieron utilizaron políticas adecuadas, a partir del despliegue de las tecnologías electrónica y las telecomunicaciones, se transformó la dinámica de la producción y acumulación de capital, dando lugar a lo que podría denominarse capitalismo informático informacional, global<sup>5</sup>, castells, 2002 Dabat, 2002 esta nueva etapa histórica de desarrollo del capitalismo, se caracterizara no solo por el despliegue de las nuevas tecnologías y su concreción en la computadora y el complejo productivo establecido en torno a ella, si no también por ser la etapa de mayor y más acelerada industrialización de los países atrasados en la historia del capitalismo, como lo demuestra el caso de los países periféricos más poblados del mundo como, china, india o Brasil, en general, podría decirse que la nueva conformación espacial del mundo la globalización no solo favoreció el desarrollo acelerado de las nuevas tecnologías a nivel mundial, sino también a los países en desarrollo que supieron utilizaron políticas adecuadas de activismos estatal y aprendizaje tecnológico como base de un nuevo tipo de inserción competitiva en las nuevas condiciones internacionales un aspecto central de este proceso fue la gran resistencia del movimiento obrero especialmente europeo, al continuo incremento de la especialización y los ritmos del trabajo por mayor salario, que constituían la base misma de ese régimen productivo existen diversas denominación del capitalismo actual conforme el papel prioritario asignado por distintos autores a algunos de sus rasgos más generales y explicativos, sociedad posindustrial, touraine bell capitalismo flexible, Harvey, capitalismo cognitivo, rullani, gorz o negri o del conocimiento Ordoñez capitalismo global, la base informática o computacional del nuevo capitalismo la electrónica tanto como ciencia o como industria tuvo un lento desarrollo en el siglo xx, hasta que la revolución microelectrónica posterior a la segunda guerra mundial invención del microprocesador que posibilito un crecimiento industrial muy rápido primero en la industria bélica estadounidense, luego en la electrónica de consumo con fuerte participación japonesa

## 2.2 CAMBIO GEOPOLITICO GLOBAL

La defunción internacional de la revolución informática y el nuevo orden mundial neoliberal afecto profundamente al despliegue espacial del capitalismo, dando lugar tanto a una nueva configuración espacial de características muy diferentes a las anteriores ,como también por sus características socio-políticas ,a un proceso muy acentuado de polarización social del mundo ,en términos puramente espaciales, extensivos la globalización constituye al más amplio proceso de internacionalización que jamás ha vivido el mundo pero el mismo se diferenció de los anteriores no solo por su mayor amplitud ,profundidad y gobernabilidad mundial ,( hegemonía indiscutida de una gran potencia y sus socios principales por la unificación y gran ampliación del mercado mundial) o por la vinculación con el neoliberalismo y los procesos de privatización y desregularización que le siguieron y su relación con los aspectos negativos del cambio tecnológico que hemos considerado ,en su aspecto material la especificidad de la nueva y más amplia internacionalización ,fue su basamento tecnológico en una infraestructura informacional completamente nueva ,la base material de internet ,compuesta por redes de fibra óptica de cableado submarinos o conexiones troncales terrestres tipo backbone, conexiones satelitales inalámbricas ,redes públicas y privadas de comunicación en tiempo real almacenamientos electrónicos de información cadenas productivas transnacionales ,o magnitud de los intercambios científicos gubernamentales, sociales o interpersonales, el conjunto de los fenómenos mencionados altero las relaciones entre las naciones ,el mundo y las regiones, pero también la estructura de la empresa transnacional y el pasaje a la empresa flexible tipo de red ,la globalización afecto a los canales de comunicación información y conocimiento ,nuevo papel del internet y de los grandes medios de comunicación de masas, o al carácter y funcionamiento de la delincuencia internacional cada vez más poderosa y diversificada ,los fenómenos provocado por la globalización se extendieron desigualmente en el planeta ,tanto al nivel de especialización ,centros financieros crecientemente especializados vinculados a redes de paraísos fiscales nuevos países periféricos de industrialización acelerada ,nuevas potencias financieras por obra de grandes industrias petroleras como predijera en su momento mandel, la globalización también se tradujo en nuevos grandes agrupamientos de naciones como el comercial de américa del norte en torno a estados unidos ,la unión europea liderada por Alemania o la más reciente de Asia oriental en torno a china ,la globalización atravesó hasta hora por dos grande etapas

En términos socio-institucionales e ideológicos, el neoliberalismo predomino ampliamente a nivel internacional desde las dos últimas décadas del siglo pasado, tanto por la recuperación de la hegemonía mundial de estados unidos y la orientación de las principales organizaciones internacionales, como por los paradigmas de pensamiento dominante en gobiernos, comunidades académicas y grupos empresariales el neoliberalismo es una corriente de pensamiento social y económico que retoma y absolutiza los principios del liberalismo decimonónico, al creer que el mejor mecanismo de desarrollo humano es la promoción de la propiedad privada absoluta

## 2.3 RAICES SOCIALISTAS DEL SIGLO XXI

Como es natural, el socialismo del siglo XXI se puede comprender mejor si existe claridad sobre que es el socialismo, puesto que aquel no es una expresión distinta de este, si no por el contrario su más pura manifestación en la nueva realidad y en los nuevos desafíos de la sociedad actual, una realidad mucho más compleja que la del siglo pasado, en efecto el socialismo es la fase caracterizada por la coexistencia en lucha de las nuevas relaciones sociales de producción que no pueden ser concebidas de otra manera si no como relaciones de producción comunistas y las viejas relaciones capitalistas, lucha, que se expresa necesariamente en todos los sectores de la vida social y en la que las relaciones sociales comunista van sustituyendo gradualmente a las viejas gracias a la incesante acción revolucionaria de las clases y sectores sociales interesados en esa subversión profunda de lo existente de acuerdo con ancada para poder comprender a cabalidad el socialismo es necesario tener en cuenta los siguientes elementos, presentes en las concepciones de Marx Engels, el desarrollo de las fuerzas productivas incide en la transformación de las relaciones sociales de producción, sin embargo las fuerzas productivas no pueden ser reducidas a tecnología maquinaria e industria. por el contrario, dichas fuerzas se relacionan fundamentalmente con las capacidades productivas del ser humano (lo cual implica "características del conocimiento y de su producción, formas de organización de la producción –tanto de la material como de la espiritual –relaciones de propiedad habidas y formas de existencia del trabajo, entre otros aspectos, en el socialismo no existen, propiamente, hablando, relaciones "socialistas" de producción y mucho menos "modos de producción socialista" pues como ya se dijo, el socialismo es una etapa prolongada de cambios y transformaciones en la que por medio de la lucha, se superan las viejas relaciones sociales de producción capitalista y se imponen gradualmente las nuevas relaciones de tipo comunista, la esencia del modo de producción capitalista se halla en la compra-venta de la fuerza de trabajo, mientras existan quienes estén dispuestos a vender su fuerza de trabajo y existan quienes puedan comprarla, el núcleo mismo, del capitalismo permanecerá, aun cuando el estado se convierta en propietario universal de los medios de producción y en comprador de la fuerza de trabajo, ello no cambiaría el estado de cosas, en otra palabras la estatalización de la propiedad no implica que esta se socialise, la estatalización de la propiedad, además, no elimina a la clase obrera. Por el contrario, la perpetua, lo cual va en contra de los objetivos originales del socialismo, pues este busca suprimir todas las clases, incluida la clase proletaria, la eliminación de las clases solo será posible cuando se de una socialización real y efectiva de la propiedad que lleve alas sectores productivos de la sociedad a establecer otro tipo de relación con los medios de producción, el socialismo busca la superación gradual e incesante de la enajenación que producen las relaciones monetario-mercantiles, el trabajo asalariado y la división social del trabajo

## 2.4 SOCIALISMO DEL SIGLO XXI EN AMERICA LATINA

Clases se da la lucha de clases .de lo que se trata es de saber aprovechar las contradicciones y conflictos para generar condiciones de relaciones sociales de producción comunistas, el proceso histórico hacia el comunismo tiene que ser un proceso universal, es prácticamente imposible que un país logre la construcción de comunismo si sigue inserto en un sistema económico internacional regido por el sistema capitalista dado que el estado es un instrumento de poder de una clase ,el objetivo del socialismo como etapa de transición ,consiste en la gradual extinción del estado ,otro autor que intenta precisar y hacer más útil para el trabajo intelectual el concepto de socialismo es Fernando Martínez Heredia, para el contrario a lo que muchos piensan ,el socialismo no surge de la evolución progresiva del capitalismo ,el capitalismo solo puede engendrar más capitalismo ,por lo tanto el socialismo debe ser capaz de crear realidades totalmente nuevas ,tal como el capitalismo supo hacerlo en su momento ,según este autor ha habido dos maneras diferentes de entender el socialismo en el mundo del siglo xx un socialismo que pretende cambiar totalmente el sistema de relaciones económicas mediante la racionalización de los procesos de producción y de trabajo ,la eliminación del lucro el crecimiento sostenido de las riquezas y la satisfacción creciente de las necesidades de la población este socialismo busca alcanzar los ideales de justicia social y de armonía universal prometidos por la modernidad y que nunca se han alcanzado ,presupone un gran desarrollo económico ,una gran liberación de los trabajadores y una democracia muy superior a la que hasta ahora se ha logrado en el capitalismo ,pero además este socialismo ,de ser alcanzado garantizaría completamente las libertades individuales ,tendría instituciones intermedias ,contrapesos, control ciudadano ,extinción progresiva de los poderes y productores libres ,una sociedad con estas características no la puede garantizar el capitalismo ,por lo tanto este debe ser erradicado y reemplazado por el socialismo ,un socialismo que busca conquistar en un país la liberación nacional y social derrocando al poder establecido y creando un nuevo poder ponerle fin al régimen de explotación capitalista y sus sistema de propiedad ,eliminar la aprensión y abatir la miseria ,y efectuar una gran distribución de las riquezas de la justicia ,este socialismo se propone a lograr un auténtico respeto a la integridad y la dignidad ,humana y garantizar la alimentación ,la salud ,la educación y el empleo para todos busca además ,hacer respetar el derecho de las mayorías y las promesas de igualdad efectiva de las personas más allá de su ubicación social ,genero raza y edad ,el gran reto de este tipo de socialismo constituiría en eliminar el subdesarrollo, fundar instituciones y cultura democrática y crear en un estado de derecho en un ambiente de relaciones económicas internacionales más justas en este socialismo se hace necesario también como el primero ,crear una nueva cultura ,diferente y opuesta a la del capitalismo

## 2.5 DEVENIR DEL SOCIALISMO DEL SIGLO XXI EN AMERICA LATINA

Como se afirmó en los acápites anteriores, la meta que persigue el socialismo es el pleno desarrollo humano, no el desarrollo por el desarrollo la economía por la economía o la política por la política todas estas realidades cobran sentido cuando se las mira a la luz de la persona humana y su circunstancia histórico –social concreta, ello es universalmente válido, pero se hace más evidente si se habla de América Latina pues como se sabe, el desarrollo se hace más necesario y más sentido precisamente ahí donde ha brillado por su ausencia en efecto una gran parte de este territorio se debate entre el subdesarrollo, la pobreza y la dependencia, justamente en virtud de ello y luego de una breve reflexión sobre la historia económica comparada, Atilo Borón sostiene que quien quiera hoy hablar de desarrollo tiene que estar dispuesto a hablar de socialismo y si no quiere hablar de socialismo debe callar a la hora de hablar de desarrollo económico evidentemente se refiere a que la ruta capitalista hacia el desarrollo está cerrada y que es necesario crear una nueva dado que dentro del capitalismo no hay solución para los múltiples problemas de Latinoamérica, los valores y principios modulares, lo primero que hay que afirmar en este aspecto es la incuestionable superioridad ética del socialismo con respecto al capitalismo, en efecto, el socialismo del siglo XXI se construye sobre una afirmación y una negación: la primera se refiere a la superación de la visión economista; mientras que la segunda se refiere a los antivalores que no se deben asumir, en cuanto a los antivalores que no deben asumir, el socialismo no es populismo, un estado que provee los recursos y las soluciones a todos los problemas de la gente no fomenta el desarrollo de las capacidades humanas, el totalitarismo dado que los seres humanos son diferentes y tienen diferentes necesidades y habilidades, su desarrollo por definición requiere del reconocimiento y respeto de las diferencias, la idolatría de la tecnología, el socialismo no puede ser el culto por la tecnología sobre el pretexto que esta beneficia la economía de gran escala, el programa del proyecto, si bien los valores expuestos encarnan el ideal socialista y constituyen la atopia movilizadora del socialismo, lo cierto es que todo ideario debe tener asideros concretos que se hagan histórica y real mente visibles en un proyecto de transformación social

El sujeto histórico del proyecto, el sujeto histórico es el ser humano considerado en su condición social, no individual en efecto, pocos pueden lograr los sujetos si actúan de manera individual y aislada se necesita del sujeto social de grupos organizados

## 2.6 LA GLOBALIZACION

A finales del siglo veinte ,la humanidad experimenta un aumento en la dispersión de la información acompañado por un creciente abuso en el manejo de las palabras y de sus significados ,tal es el caso de la palabra ,globalización un vocablo que se ha puesto de moda durante la década de los noventa y que es utilizado como título y temas en libros artículos de revistas conferencias ,cursos universitarios y en múltiples foros y reuniones de organismos internacionales entes públicos, empresarios ,cámaras sindicatos ,cooperativas ,ONG s ,y otros debidos a que existe una gran dispersión informativa al rededor del tema ,este artículo tiene como objetivo reunir algunos de los principales conceptos ,características y contradicciones de la globalización en sus escritos ,discursos conferencias ,lo hacen de manera arbitraria y confusa por lo general ,desarrollan sus escritos o discursos sin establecer una definición o aclaración ,la globalización es una fusión de procesos transnacionales y estructuras domesticas que permiten que la economía ,la política, la cultura y la ideología de un país penetre en otro ,la globalización es inducida por el mercado no es un proceso guiado por la política ,la globalización se puede entender como una fase en la historia de capital cuyo linaje ha unido a distintas sociedades en un mismo sistema ,se puede ver como una dialéctica de continuidades y discontinuidades y se puede conceptualizar como una utopía de mercado en el sentido de que representa condiciones ideales que nunca han existido ,de acuerdo con cerdas este cambio ha conectado a todas las regiones del planeta entre si y ha proyectado los efectos del acontecer en esos diversos campos a lo largo y ancho de la geografía planetaria, además considera que este proceso no tiene un carácter univoco o igual ,es decir ,sus formas de expresión ,así como su significado, se ven matizados por condicionamientos que colocan en una nueva dimensión ,las diferencias sociales y culturales al interior de cada sociedad y entre las sociedades mismas ,además manifiesta que las identidades culturales de la globalización no se estructuran desde la lógica de los estados-naciones ,si no de los mercados ,es decir ,no se basan solo en comunicaciones orales y escritas si no que operan mediante la producción industrial de la cultura ,su comunicación tecnológica y el consumo diferido y segmentado de los bienes Klaus Bodemer ,investigador en economía política internacional considera que existen dos vertientes de interpretación del fenómeno de la globalización una versión pesimista y una optimista para los pesimistas ,la globalización es la encarnación del mal es la constatación de las profecías de Marx y de hilferding,es decir del predominio del capital

El imperialismo y el poder de una minoría sobre las mayorías ,por lo tanto ,esta perspectiva percibe a la globalización como la causante de la competencia de localización ,la desocupación creciente y la incapacidad de la acción estatal para proveer seguridad ante los riesgos sociales ,la versión optimista ve en los procesos de globalización el surgimiento de una nueva era de riqueza y de crecimiento con oportunidades para nuevos actores ,de acuerdo con esta perspectiva ,la globalización de la producción y los mercados mejora las oportunidades de acrecentar las ganancias a nivel mundial ,aunque reconoce que agudiza las luchas distributivas a nivel nacional

## 2.7 CARACTERÍSTICAS Y CONTRADICCIONES DE LA GLOBALIZACIÓN

En este apartado se recogen las principales características y con tradiciones del fenómeno de la globalización, de acuerdo con el criterio de algunos especialistas en ciencias sociales que han referido de manera explícita, al tema en cuestión, Cerdas (1997:27-30\_) establece, entre otras, las siguientes características de la globalización, primera, su carácter de planetaria, esto significa que los fenómenos que tienen lugar en un sitio del planeta se proyectan al resto del orbe, segunda su condición de universal, se trata de un fenómeno que abarca todas las esferas del quehacer humano, tercera, su condición de asimétrica. La globalización no tiene la misma significación según sea lo que sucede y el lugar donde está ocurriendo, cuarta, la globalización se presenta como desigual, es decir, que su poder e influencia así como sus mecanismos se distribuyen desigualmente, en atención a nivel del desarrollo económico y poderío militar y cultural de cada participante en el proceso y quinta, la globalización, tanto en su origen como en sus manifestaciones, resulta ser impredecible, es decir se ignoran el alcance y significados de sus efectos y consecuencias en cuanto, a las principales características de la globalización, Mittelman (1996:2) considera que las manifestaciones de esta incluyen, entre otras, la reorganización espacial de la producción, la interpenetración de las industrias a través de las fronteras, el esparcimiento de los mercados financieros, la difusión de productos de consumo idénticos a países distantes, transferencias masivas de población dentro del sur, así como del sur y este hacia el oeste, conflictos resultantes entre comunidades de inmigrantes y las ya establecidas y una emergente preferencia mundial por la democracia, EL SELA, considera que la globalización, como fenómeno de mercado, tiene su impulso básico en el progreso técnico y en la capacidad de esta para reducir el costo de mover bienes servicios, dinero, personas e información, además sostiene que el proceso de globalización se caracteriza por un notable incremento en la capacidad de las firmas para fragmentar geográficamente los procesos productivos por otra parte el SELA (1996:39) considera que la globalización, como fenómeno diverso, tiene entre otras las siguientes características o atributos, primero una elevada movilidad de la información el capital de cartera y la tecnología, segundo, una significativa movilidad de bienes y de capital humano desde los países pobres tercero, una semi-movilidad de la inversión en plantas, del capital gerencial y de los principios de regulación y manejo de empresas, cuarto una casi inmovilidad del capital humano de nivel medio y de los principios regulatorios y esquemas organizacionales básicos y quinto una inmovilidad de la infraestructura y de los principios profundos y consideraciones de soberanía, John Ohiorhenuan (1998:7) funcionario de las Naciones Unidas, considera que la mundialización es un concepto que se expresa en términos económicos y financieros, en este sentido cabe definirlo como la ampliación y profundización de los vínculos entre las economías nacionales y un mercado mundial de bienes y capital Ohiorhenuan manifiesta que los principales elementos de la mundialización están estrechamente relacionados con el comercio, las finanzas la inversión y la producción en cuanto a las refutaciones en torno a la globalización, Robert W. Cox profesor de ciencias políticas destaca tres importantes contradicciones que presenta la globalización

## 2.8 CONCEPTO Y DENOMINACION DE LOS TRATADOS INTERNACIONALES

Tratado internacional es un acuerdo internacional celebrado por escrito entre estados y regido por el derecho internacional ya conste en un instrumento único o en dos o más instrumentos conexos y cualquiera que sea su denominación particular, se utilizan muchos nombres para designar a los tratados ,aunque esto no es relevante desde el punto de vista jurídico ,ya que la convención de Viena señala ...cualquiera que sea su denominación ,esta multiplicidad de nombre se debe a que los tratados internacionales presentan entre si características muy diversas según la materia a que se refieren ,las partes que intervienen en la celebración ,la formalidad o solemnidad con que se concluyen ,la convención de Viena sobre el derecho de los tratados respeta expresamente los usos de los estados partes en lo que se refiere a la terminología acerca de los tratados al decir ,en el párrafo 2 las disposiciones del párrafo ,sobre los términos empleados en la presente convención se entenderá sin perjuicio del empleo de esos términos o del sentido que se les pueda dar en el derecho interno de cualquier estado denominación definición ,acta y actas finales ,documento escrito en el que se hace constar por quien en calidad de secretario deba entenderla ,la relación de lo acontecido o acordado en una asamblea ,junta ,congreso ,sesión o cualquier tipo de reunión final o de rectificación ,también se emplea como termino genérico para designar toda clase de tratados ,cabe aclarar que en ocasiones se le emplea con una connotación de menos solemnidad que el termino convenio para referirse a tratados en forma simplificada ,acuerdo interinstitucional es el nombre que la ley sobre la celebración de tratados da a los tratados en forma simplificada o acuerdos administrativos ,es el que aplica una dependencia administrativa en la esfera de sus atribuciones ,armisticio ,acuerdo entre los estados beligerantes para cesar de forma convenida y provisional las hostilidades ,operaciones de guerra ,sin poner fin al estado jurídico de guerra acuerdo que precede generalmente a fin de la guerra arreglo indica una modalidad de entendimiento casi siempre bilateral sobre asuntos de exclusivo interés mutuo ,como régimen fronterizo o cuestiones comerciales o financieras ,canje de notas es una forma de asumir compromisos en materia de importancia relativa que en todo caso ,no se juzga necesiten de la formalidad del tratado ,carta acta escritura en las que son registrados ciertos títulos ,documentos epistolario dirigido por un jefe de estado a otro ,algunos convenios o tratados internacionales que constituyen el instrumento constitutivo de una organización internacional ,se utiliza para designar tanto acuerdos formales como sin formalidades ya sean bilaterales o multilaterales también se emplea como termino genérico para designar toda clase de contratos declaración ,es el documento en el cual dos o más estados se determinan su posición común ante determinado asunto de interés general se utiliza este término como expresión de conducta que se piensa seguir por uno o varios estados estatutos y estatutos se utiliza para instrumentos internacionales en los que se establecen normatividades relativas a una materia jurídica internacional ,termino con que se denomina habitualmente a aquellos instrumentos que consagran reglas operativas para la ejecución de determinadas actividades o para el ejercicio de determinadas competencias

## 2.9 LOS TRATADOS COMO FUENTES DE DERECHO INTERNACIONAL PUBLICO Y DERECHO INTERNO

El artículo 38 del estatuto de la corte internacional de justicia con relación a las fuentes de derecho internacional señala, la corte cuya función es decir conforme al derecho internacional las controversias que les sean sometidas, deberá aplicar

A .las Convenciones internacionales sean generales o particulares que establece las reglas expresamente reconocidas por los litigantes (b) la costumbre internacional como prueba de una práctica generalmente aceptada como derecho (c) los principios generales de derecho reconocidos por las naciones civilizadas (d) las decisiones judiciales y las doctrinas de los publicistas de mayor competencia de las distintas naciones, como medio auxiliar para la determinación de las reglas de derecho ,sin perjuicio de lo dispuesto en el artículo 59 ,este precepto tiene dos perspectivas, la primera que indica las fuentes de derecho internacional y la segunda cuando se establece que esa normatividad será la que utilicen los jueces para fundar sus sentencias, de este precepto se desprende que los tratados internacionales ,las costumbre internacional y los principios generales de derecho son fuentes autónomas ;las decisiones judiciales y la doctrina son medios auxiliares ,el artículo 133 constitucional señala ,esta constitución ,las leyes del congreso de la unión que emanen de ella y todos los tratados que estén de acuerdo con la misma ,celebrados y que se celebren por el presidente de la república ,con la aprobación del senado, serán la ley suprema de toda la unión ,los jueces de cada estado se arreglaran a dicha constitución leyes y tratados ,a pesar de las disposiciones en contrario que pueda haber en las constituciones o leyes de los estados 2 ,este precepto constitucional reconoce a los tratados internacionales como ley suprema en toda la unión, por lo que se les reconoce como fuente de derecho

## 2.10 PLANES DE DESARROLLO

La planeación económica, entendida como herramienta de gestión al servicio de la administración pública, surgió en la unión de la república socialista soviética (UR. SS) durante el auge del régimen totalitario liderado por Joseph Stalin tras el triunfo de la revolución bolchevique en los años veinte, los principales instrumentos del sistema soviético de planeación fueron los planes quinquenales que fueron usados para intervenir directamente en todos los asuntos de la vida nacional traspasando tanto las esferas del público, como de privado, pero con el propósito de lograr los mismos niveles de crecimientos económicos obtenidos por países capitalistas y de esta manera, poder ejercer pleno control sobre toda las acciones que tenían en lugar en el espacio soviético de esta forma a partir de la doctrina soviética de planificación central surgieron una serie de iniciativas similares tales como la de la india en 1933 que sirvió como antecedente al plan Bombay del año 1944 la experiencia filipina en 1934 y el llamativo caso de Francia que entre 1945 y 1946 enfrento la crisis de la posguerra con un plan económico, gracias a lo cual se constituyó como el primer país de la Europa occidental en planificar económicamente su destino, cabe resaltar el hecho de que, la gran depresión, conocida también como el crack del 29 sumió a los estados unidos de américa (EE.UU) en una crisis económica sin precedentes de la cual se surgió con el ímpetu del new Deal, una respuesta gubernamental para afrontar, los efectos de la gran crisis, este nuevo trato, considero medidas económicas de corte dirigista, o planificador, como reformas a los mercados financieros y a la economía norteamericana, su principal propósito era aliviar a los más pobres de los efectos que la mentada crisis empezó a trasladarles aquel jueves negro, ahora bien, hacia 1948 y casi como respuesta al avance soviético en el marco del equilibrio de poder encontramos el plan Marshall o programa de recuperación europea, a través de la cual los estados unidos promovieron el diseño de planes para la recuperación de las economías afectadas por la segunda guerra mundial, la planeación económica dejo de ser vista como una técnica exclusiva de los gobiernos comunistas y paso a ser la mejor opción para corregir las fallas del mercado, manifiestas en las crisis del capitalismo esta definición resulta interesante en tanto le otorga a la planeación un poder coercitivo en la sociedad en virtud de la prioridad que lo económico encarna, también podría asegurarse que dicha definición corresponde a la idea de planificación que se tenía en los regímenes, no democráticos, donde la razón de estado, llamada por wootton prioridad económica, legitimaba el uso de la fuerza para imponer sus decisiones, la definición que nos ofrece el economista argentino conduce a una reflexión en dos direcciones, una refiere a la temporalidad en el largo plazo de la tarea planificadora, la otra indica que la razón de ser del esfuerzo planificador debe ser el desarrollo sin embargo Albert waterston afirmaban en su planificación del desarrollo, lecciones de la experiencia 1996 que la planeación económica podría ser usada para diferentes propósitos, tales como la preparación y la ejecución de programas para poner a los hombres en la luna o en el espacio sideral, hasta la administración de una empresa, una ciudad, una región o una nación, a lo cual agregaba que la planeación podía ser temporal, cuando se planifica después de un desastre natural, en tiempo de guerra o durante la reconstrucción de la posguerra

## 2.11 LA PLANEACION, EL DESARROLLO Y LA TECNICA DE LOS PLANES DE DESARROLLO

El desarrollo, es preciso empezar indicando que estadios como la pobreza económica ,el atraso técnico y científico ,la desigualdad de oportunidades ,la excesiva concentración de la riqueza y las altas tasas de paro entre otros ,fueron el motivo principal y a la vez la justificación plena para que a mediados del siglo XXVIII, los economistas ,los filósofos y los estadistas centraran su atención ,sus conocimientos y sus experiencias en el análisis y el estudio profundo de lo que hoy se conoce como la teoría del crecimiento económico ,este cuerpo teórico consideraba como pilar fundamental el crecimiento de la renta nacional a pesar de las distintas guerras y otros fenómenos sociales ,crisis financieras y de institucionalidad pública ,dentro de los pensadores más importantes encontramos a Adam Smith (2014) quien al definir el common sense en la economía aseguraba hacia 1776 que el progreso debía entenderse como aquel periodo mientras la sociedad avanzaba hacia ulteriores incrementos de riqueza, a lo anterior el autor agregaba que el aparato económico de una nación y todos sus esfuerzos y re-cursos debían destinarse ,primeramente ,al sustento y posteriormente a las comodidades y lujos ,lo que da un papel fundamental en la consecución de riqueza al sector primario de la economía ,ahora bien ,el concepto de desarrollo tal como lo conocemos hoy ,se ha transformado tanto en su nominación lingüística como en su significación practica a lo largo de la historia ,dicho proceso de construcción conceptual se puede apreciar claramente en la dinámica concreta del desarrollo de lebert 1969 en este trabajo ,el sacerdote francés sostiene que los cambios en las formas de producción industrial fueron el origen del concepto denominado riqueza ,así como la apreciación que le indica ,determinadamente del progreso ,la riqueza encerraba el esfuerzo por aumentar la producción lo suficiente para que mediante el simple juego de la oferta y de la demanda ,la humanidad entera pudiese beneficiarse de tener más y de valer más ,el bienestar seria la consecuencia del tener más en este sentido la riqueza se presentaba como aquel estadio de bienestar humano susceptibles de ser medido cuantitativamente por los derechos de propiedad que otorgaban los factores de producción a sus titulares ,es importante aclarar que dicha nominación debe entenderse en el marco de los antecedentes de la era industrial y ,por ende, del pre capitalismo ,en sociedad es tan solo la materialización de la riqueza nacional bien dirigida ,lo anterior también puede entenderse como que la riqueza de una nación manifiesta en su renta anual ,debe tener como propósito la consolidación de su civilización ,pues exige ,por un lado la utilización plena de los recursos en el gran proceso de la producción y determina ,por el otro una nueva forma de

aglomeración social en centros urbanos ,el nacimiento de una clase social urbana y sus nuevas prácticas sociales de las cuales algunas forjarían la mencionada civilización ,posteriormente la economía internacional y el imperialismo político sirvieron como un escenario de discusión donde surgieron nuevos conceptos para denominar lo que habían sido en sus inicios la riqueza o el progreso y que posterior mente se llamó valorización ,estos nuevos conceptos fueron crecimientos y expansión en otras palabras ,el desarrollo como libertad es una construcción teórica que propone entender el tema de la pobreza desde las libertades del ser humano ,que le permite tener mayores capacidades y en razón a ello arreglárselas por si solo sin depender del estado o de terceros .para sen ,la pobreza está asociada con la falta de capacidades individuales y no con la renta per cápita ,dichas capacidades son limitadas por la carencia de libertades políticas

## CONCLUSION

En este proyecto yo analizo que es importante poder tomar en cuenta todos los puntos más adecuados para poder obtener un buen proyecto para mí es importante poder poner en practica este trabajo elaborado con los onces subtemas más adecuados para mí el poder obtener un buen resultado con la información adecuada es importante generar una buena práctica obtenida en este ensayo que habla de los problemas socioeconómicos contemporáneos en esta práctica el poder analizar cada uno de los puntos obtenidos

En este trabajo es importante poder analizar bien cada detalle que se generaliza para poder ponerlo en marcha con mis demás compañeros y maestro para poder analizarlos entre todos y poder saber bien lo que se habla en este ensayo